

Palabras de inicio de gestión de la Decana Dra. Mónica Blanco



Buenos días a todas y todos!!

Este es un día muy especial por lo que implica para la comunidad universitaria; es un día de emociones profundas por lo cual para ser concreta y sintética he optado por escribir y leer estas palabras.

Al pensar en este momento vinieron a mí dos palabras que sintetizan de algún modo lo que siento. Y disculpen si esto termina sonando demasiado personal pero entiendo que lo personal es político por que define, finalmente, la impronta que damos a las instituciones por las cuales pasamos ocasionalmente. Estas dos palabras son

AGRADECIMIENTO Y COMPROMISO

AGRADECIMIENTO EN PLURAL. Porque realmente son muchas y muchos las y los que han hecho posible que hoy este aquí e iniciando, con absoluta responsabilidad, esta nueva gestión en la conducción de la FCH. Agradezco desde la convicción de que nada es posible hacer en soledad porque somos producto de nuestros trayectos en

comunidad. Los primeros agradecimientos son sin duda a los afectos más íntimos. Agradezco a mi madre que está siempre en mi recuerdo y en mi corazón, y a mi papá que hoy me mira por YOUTUBE. A mis hijas, que también están desde la virtualidad. A Tomás que lo imagino con una enorme sonrisa contemplando desde algún lugar. A mis amigos y colegas que me han hecho llegar los mejores deseos, siempre tan necesarios y reconfortantes. A Alicia y a Cecilia les agradezco por convocarme a la Secretaría de Extensión en la que tanto he aprendido en estos últimos cuatro años y a mis compañeros de gestión con quienes conformamos realmente un equipo de trabajo y cuyo aprendizaje me ha permitido también proyectar esta nueva etapa. A los estudiantes, graduados y docentes que nos han acompañado en este particular proceso de construcción política. Y especialmente a Roxana que ha aceptado el desafío de integrar la fórmula con la que hoy asumimos la conducción de nuestra facultad.

Y hablaba de **COMPROMISO**

COMPROMISO con la Institución que he transitado como estudiante, docente, investigadora y gestora, así como con la Comunidad que he podido integrar en este largo recorrido.

COMPROMISO para continuar trabajando por una UNIVERSIDAD PÚBLICA que entienda la Educación Superior como un derecho humano fundamental y también como un Bien Social que debe ser garantizado y defendido.

COMPROMISO con una Universidad, y por lo tanto con una Facultad, INCLUSIVA y COMPROMETIDA CON LA CALIDAD ACADÉMICA, que promueva un ingreso amplio a sus aulas, que asegure la permanencia de los estudiantes y acompañe su graduación. Pero que no solo forme profesionales idóneos sino también ciudadanos comprometidos con la transformación social y alertas para evitar ser vehículos acríticos en la reproducción de desigualdades.

COMPROMISO con una Universidad INSERTA EN LA COMUNIDAD, articulada con la región y atenta ante sus necesidades para poder contribuir, en nuestro caso desde la expertis que ofrecen las Ciencias Sociales, en el asesoramiento, diseño e implementación de políticas públicas capaces de mejorar la vida de los ciudadanos

Desde este COMPROMISO es que pensamos, queremos y seguiremos trabajando por una facultad con PERSPECTIVA DE GÉNERO, que abogue por la DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS y la SUSTENTABILIDAD AMBIENTAL como *prioridades* a atender porque ya no hay más tiempo disponible para demorar la defensa del ambiente como así tampoco para naturalizar desigualdades que nada tiene de “natural”

Para concretar estos compromisos nos hemos propuesto algunos ejes específicos de gestión que implicarán:

- trabajar en la consolidación de la propuesta académica de grado y posgrado impulsando el fortalecimiento de la planta docente, la revisión de los Planes de Estudio, la articulación entre carreras y departamentos, y la institucionalización de una política de investigación y postgrado que estimule las vocaciones científicas y acompañe su formación

- avanzar en la formación integral de nuestros estudiantes a través de estrategias institucionales (como las Prácticas Socio-Educativas) que promuevan la vinculación entre docencia, investigación y extensión como partes inescindibles en la concreción de una formación profesional situada, crítica y transformadora
- promover la inserción concreta de la facultad en la comunidad local y regional, pensándonos en vínculo con los Municipios de la región, con las organizaciones sociales, empresas e instituciones educativas del medio local y regional.
- Y finalmente, fortalecer la articulación interna de la comunidad de la Facultad con una perspectiva de trabajo participativo, constructivo y propositivo desde el abordaje interclaustró.

Nos tocará gestionar en tiempos complejos e inciertos donde las demandas sociales se incrementan y donde se exigen cambios urgentes que solo podremos abordar con sensibilidad para advertirlos y creatividad para generarlos. Es un camino que requiere de los aportes, miradas, voces y perspectivas de todos quienes creemos en la capacidad transformadora del conocimiento puesto al servicio de las mayorías.

Por ese camino nos **COMPROMETEMOS** a transitar y desde estas convicciones convocamos a toda la comunidad de la FCH a acompañarnos.

MUCHAS GRACIAS!